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Gemeinderat  öffentlich am 27.09.2022 Information 
 
 
 
In der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 13.09.2022 wurden von Frau Stadträtin Turan-
Rosteck folgende Fragen gestellt, die wie folgt (rot markiert) beantwortet werden:  
 
 

Sind tatsächlich so viele U3 Kinder in die Kitas gekommen, wie angesagt/angedacht 
war? 
 

Bei der Bedarfsplanung gingen wir je nach Betreuungsquote von 45 Plätzen (Quote 
31 %) bis 114 Plätzen (Quote 38 %) aus. Die Wahrheit liegt (wie in der Bedarfsplanung 
zum Ausdruck gebracht) dazwischen.   

Anmeldungen für einen reinen Krippenplatz haben wir ca. 55, davon suchen 14 Kinder 
noch in 2022 einen Platz, wobei hier auch welche dabei sind, die die Kita wechseln wol-
len bzw. noch nicht wissen, wann sie nach Balingen ziehen. Derzeit gibt es in der Krippe 
Pestalozziweg noch 8 und in der Kita Lauwasen noch 4 freie Krippenplätze, so dass der 
Bedarf bis zum 31.12.2022 voraussichtlich abgedeckt werden kann.  
 
Zum Januar wollen wir ja den TigR eröffnen. Außerdem sind in modularer Bauweise und 
durch Belegung freier Räume weitere Plätze vorgesehen, welche dann den restlichen 
Bedarf decken werden. 
 

Wie viele Kita Plätze sind in den einzelnen Kitas nun tatsächlich noch frei? 
 
Derzeit gibt es in der Kita Lauwasen noch ca. 30 freie Plätze, in der Kita Pestalozziweg 
ca. 35 freie Plätze. In allen anderen Kitas sind nur noch vereinzelt Plätze frei. 
 

Wie viele Kinder U/Ü3 können nicht aufgenommen werden? 

Da die Aufnahme der Kinder ja bis zum Juli 2023 dauert, kann dies derzeit nicht ab-
schließend beantwortet werden. Das Ziel ist selbstverständlich, dass allen Kindern auch 
im Kita-Jahr 2022/2023 ein Betreuungsplatz angeboten werden kann. 
 
Die Verwaltung ist in Abstimmung mit dem Jugendförderverein gerade dabei, in der 
früheren Hauptschule Weilstetten eine Tagesbetreuung für 9 U3-Kinder (TigR) einzurich-
ten. Außerdem sollen zeitnah weitere Betreuungsgruppen mittels einer modularen Bau-
weise eingerichtet werden. Entsprechende Planungen laufen derzeit. Darüber hinaus 
wird derzeit auch die Einrichtung von weiteren U3-Gruppen in leerstehenden Räumen 
(z.B. Hausmeisterhaus am Schulzentrum Längenfeld) geprüft. 
 

 

 



 
 

Wann genau werden die Plätze im Bestand der Kita Haydnstr. & Endingen vergeben 
werden? Wie erhalten die Eltern darüber Bescheid? Und von wem? 
 
Die Plätze in den beiden Kitas werden direkt von den Leitungen anhand der bestehen-
den Anmeldungen über das Onlineportal vergeben. Die Plätze in der Kita Haydnstraße 
sind schon fast alle vergeben. In Endingen beginnt das Vergabeverfahren gerade. 
 

Wie groß sind die Gruppen in den einzelnen Kitas tatsächlich (Hinweis Betriebserlaubnis 
bitte nochmal verdeutlichen) 

Dies kommt auf die Betreuungsform an: 

- in einer Krippengruppe 10 Plätze 

- in einer VÖ/Ü3-Gruppe 25 Plätze 

- in einer VÖ/AM-Gruppe 22 Plätze 

- in einer GT/Ü3-Gruppe 25 Plätze 

- in einer GT/AM-Gruppe 22 Plätze 

- in einer RG-Gruppe 28 Plätze 

- in einer RG/AM-Gruppe 25 Plätze 

- in einer „großen“ AM-Gruppe 15 Plätze 
 

Wie viel Stunden Sprachförderung findet in den einzelnen Kitas tatsächlich wöchentlich 
statt und wie erfolgt dieser Unterricht? 

Nach dem Landesprogramm Kolibri sind im Jahr je Gruppe mind. 120 Stunden Sprach-
förderung zu erbringen. Diese Stunden werden von für diesen Zweck eingestellten 
Fachkräften erbracht. 
 

Mussten Räumlichkeiten (Bewegungsräume, etc.) für die Schaffung von Kita Gruppen 
aufgegeben werden?  

In der Kita Haydnstraße wurde der Bewegungsraum als Gruppenraum für die neue 
Kleingruppe eingerichtet. Aufgrund des Konzeptes der verschiedenen Bildungsräume 
steht dieser Raum aber weiterhin für alle Kinder als Bewegungsraum zur Verfügung. In 
Endingen musste für die Ausweitung der Kleingruppe zu einer Regelgruppe kein Raum 
aufgegeben werden. 
 

Wie viel Personal fehlt im Laufe des Jahres nach Abzug der Schwangerschaften und 
Kündigungen? 

Die Verwaltung kann nicht abschätzen, wie viele Fachkräfte noch kündigen oder 
schwanger werden. Derzeit fehlen in der Kita Lauwasen und der Kita Pestalozziweg je 
ca. 300 % an Fachkräften. Außerdem fehlen in der Kita Neige, Fronhof, Krippe Engstlatt, 
Stadtmitte noch Stellen(anteile), teilweise wegen Kündigungen und Schwangerschaft, 
aber insbesondere auch wegen des Ausbaus der Betreuungsplätze. 
 

Gründe für Kündigungen bekannt? 

Gründe sind nur vereinzelt bekannt (z.B. Annahme einer auswärtigen Leitungsstelle  

oder einer wohnortnäheren Arbeitsstelle). 
 

 



 
 

Ist die Anwerbung von span. Erziehern/innen bereits im Gange? 

Derzeit laufen die Onlinebewerbungsgespräche. 

 

 
Harry Jenter 
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